

# Spanisch

## ¡Hola y bienvenidos a la clase de español!

Spanisch ist nach Mandarin die zweitmeistgesprochene Sprache (Muttersprache) der Welt<sup>1</sup>.

Im Zuge der Globalisierung wird es immer wichtiger mehrere Sprachen zu sprechen und in vielen Firmen wird neben Englisch auch Spanisch als zweite Fremdsprache gern als weitere Zusatzqualifikation gesehen.



Aber nicht nur bei der Arbeit wird Spanisch gesprochen, viele Deutsche verbringen ihren Urlaub gerne in Spanien und auch Reiseziele in Lateinamerika wie z.B. Costa Rica oder Mexiko werden immer beliebter. Das Sprechen der Landessprache eröffnet dabei die Möglichkeit, mit Kulturen und Menschen in Kontakt zu kommen und *la vida española* miterleben und erfahren zu können.

Aufgrund der sehr regelmäßigen und klaren Aussprache wird Spanisch unter den romanischen Sprachen außerdem gerne als leicht erlernbar bezeichnet und liefert eine hervorragende Ausgangslage für das Erlernen weiterer romanischer Sprachen wie z.B. Italienisch oder Portugiesisch.

## Spanisch am Störck

Seit einigen Jahren ist Spanisch als dritte Fremdsprache am Störck-Gymnasium nicht mehr weg zu denken. Nach der Wahl des Faches, haben die Schülerinnen und Schüler bis in die 11. Klasse wöchentlich 4 Schulstunden Spanisch pro Woche. Dieser folgt dem vorgegebenen Kerncurriculum des Landes Baden-Württemberg (in der Kursstufe hängt die wöchentliche Stundenzahl davon ab, ob Spanisch als Basisfach oder Leistungsfach gewählt wurde).

Der unterrichtliche Schwerpunkt liegt in den ersten drei Lernjahren auf der Vermittlung der Basisgrammatik und dem Aufbau eines Grundwortschatzes. Dies geschieht besonders in der Lernerwerbsphase sehr spielerisch mithilfe von Videos, dem Schreiben von Dialogen, Analysieren von spanischen bekannten Liedern oder dem Durchführen von Briefaustauschen mit spanischen Schulen. Das begleitende Lehrwerk ENCIENTROS spielt dabei eine unterstützende Rolle.

In der Kursstufe werden dann die jeweils zu behandelnden Abiturthemen vertiefend erarbeitet. Dies kann durch die Entwicklung von Dialogen, Diskussionen, Analysen oder auch kreativen



Textproduktionen geschehen. Die fremdsprachliche Kommunikation und Förderung der interkulturellen Kompetenz darf dabei natürlich nicht fehlen.

Bei Unklarheiten und Fragen könnt ihr euch/ können Sie sich gerne bei Katharina Menezes Costa über eine Mail an [45lehrer@gym-bad-saulgau.de](mailto:45lehrer@gym-bad-saulgau.de) melden.

<sup>1</sup> Instituto Cervantes: Sala de prensa: el español en el mundo 2018. Zugriff am 24.05.2020 unter [http://www.cervantes.es/sobre\\_instituto\\_cervantes/prensa/2018/noticias/np\\_presentacion-anuario.htm](http://www.cervantes.es/sobre_instituto_cervantes/prensa/2018/noticias/np_presentacion-anuario.htm)